

JÓVENES DE TERCERA AÑO Y PRIMEROS PUNTAJES PSU MATRICULADOS

# Universidad entregó 430 notebooks a sus estudiantes más destacados de Talca y Curicó

■ El rector Juan Antonio Rock afirmó que este aporte de la Corporación responde a la aspiración de mejorar el acceso a las tecnologías informáticas y computacionales.

■ Asimismo, señaló que esta acción se funda en el modelo de enseñanza, que considera al alumno como protagonista de su aprendizaje y desarrollo en la sociedad del conocimiento. (Pág. 5)



## Jóvenes músicos becados por FOJI recibieron reconocimiento de la Universidad

Con la presencia del rector Juan Antonio Rock, el maestro Francisco Rettig y autoridades de la Escuela de Música y el Conservatorio de nuestra Universidad, los jóvenes talentos musicales becados por la Fundación de Orquestas Juveniles recibieron un reconocimiento de la Corporación.

La violinista Inés Rebeca Vega y la soprano Maxiél Marchant (en la imagen) destacaron en los procesos de selección. La primera alcanzó el máximo puntaje -unánime- en todas las categorías entre 1.200 postulantes a la beca "Luisa Durán", en tanto que la intérprete vocal obtuvo la mejor calificación para la beca de la Fundación Cultural Amigos del Teatro Municipal de Santiago.

(Pág. 2)

## Destacados

### Exposición "Arte Niños" estará abierta hasta el 8 de junio

Dado el éxito de la muestra plástica organizada por la Fundación América, que recoge 22 obras pintadas por niños, la Universidad decidió extender el acceso al público hasta el próximo viernes.

Pág. 2

### Escolares curicanos asistieron a charla sobre energía nuclear

El investigador Claudio Tenreiro replicó en Curicó la clase ofrecida a colegios talquinos, en la que explicó didácticamente el tema en el Centro de Extensión de nuestra casa de estudios en esa ciudad.

Pág. 4

### Académico Carlos Mena visitó centros de geomática europeos

Un mes duró la estadía del académico en institutos y universidades en España, Alemania y Holanda, para estrechar vínculos de cooperación e intercambio en materia de este sistema de medición satelital.

Pág. 7

ESTUDIANTES QUE SERÁN APOYADOS POR LA FOJI

# Rector Rock y Francisco Rettig congratularon a jóvenes músico becados

Un ramo de flores para las damas y un obsequio para los varones simbolizaron el reconocimiento que el rector Juan Antonio Rock realizó a los 37 jóvenes que fueron becados tanto por la Fundación de Orquestas Juveniles e Infantiles (FOJI) como por la Fundación Cultural Amigos del Teatro Municipal de Santiago.

La autoridad universitaria recibió a estos jóvenes talentos en el hall de la Rectoría y les manifestó su orgullo al señalar que el éxito obtenido es indudablemente producto del talento que tienen, y por supuesto, de la disciplina y esfuer-

zo que ellos desarrollan.

A las felicitaciones manifestadas por Rock, se sumó el destacado director de orquesta Francisco Rettig –quien dicta clases en nuestra Universidad-. “Creo que esta región tiene un potencial como muy pocas veces he podido ver en lo que conozco de mi país. Cómo no se va a sentir uno feliz de compartir con ustedes y de reiterarles las gracias por haberme invitado y a los ganadores muchas felicidades”, expresó.

## DESTACADAS

La violinista Inés Rebeca Vega

y la soprano Maxiél Marchant destacaron en el abanico de músicos becados que hoy luce la Universidad de Talca, pues la primera obtuvo la calificación máxima y unánime entre 1.200 postulantes en todas las categorías y la segunda figura entre las primeras seleccionadas por la Fundación Amigos del Teatro Municipal de Santiago.

Inés Rebeca Vega agradeció al rector por el reconocimiento y a los profesores que la han apoyado desde los ocho años cuando inició su carrera. “Lo del violín yo lo tomo como un puente porque mi idea es estudiar dirección orquestal, en lo

que me está orientando el maestro Rettig”, expresó la joven de 16 años y añadió que se proyecta estudiando violín al salir del colegio, para luego irse a Alemania.

Por su parte, Maxiél Marchant afirmó que está sorprendida por la beca, pese al duro trabajo que ha tenido que desarrollar. “Cuando supe que me la gané, y con la nota máxima, no me lo podía creer”, manifestó. La soprano, que trabaja con Gonzalo Tomckoviack, grabará un disco que será enviado a un conservatorio en Boston, donde él estudió.

La FOJI premió además a cuatro niños del Conservatorio en la categoría orquesta infantil, 11 en orquesta juvenil, una de la Orquesta Juvenil de Curicó y a 11 para ser monitores, quienes son alumnos de la escuela.

A la actividad asistieron la directora del Conservatorio, Gloria Valdés; la directora de la Escuela de Música, Mirta Bustamante, y el director de la Orquesta Juvenil, Américo Giusti, quienes se sumaron a las felicitaciones a los jóvenes talentos.

CASI 2.000 ESTUDIANTES HAN VISITADO LA MUESTRA

## Exposición “Arte Niños” se extenderá hasta el 8 de junio

■ La colección reúne 22 obras creadas por niñas de entre seis y 12 años que interpretaron desde el arte rupestre hasta las manifestaciones más recientes.

Debido a la gran acogida que ha tenido “Arte Niños” en el público maulino, la muestra montada en el salón principal del Centro de Extensión “Pedro Olmos”, ubicada en la casa central de la Universidad de Talca, se extenderá hasta el próximo 8 de junio.

La exposición ha sido visitada desde su inauguración, el 8 de mayo, por casi 2.000 estudiantes y cientos de personas que son atraídas por estas 22 obras creadas por alumnas del colegio La Maisonet de entre seis y 12 años y que las profesoras Camila Gaggero y Ana Luisa Wilson se encargaron de recopilar desde 1983.

El trabajo refleja la aplicación de una nueva técnica de apreciar el arte occidental que abarca desde la pintura rupestre hasta las manifestaciones actuales.

La coordinadora del programa Integrarte de la Fundación América, que organiza la muestra itine-



rante, Macarena León, afirmó que como organización, los pone muy contentos que en provincia se tenga tanto éxito. “Es fantástico, aquí no sólo se busca exponer algo, sino también integrar a los niños lo que habla muy bien de la capacidad de absorber lo que se les quiere transmitir mediante el arte de la historia occidental”.

Asimismo, agregó que el principal atractivo de la exposición es que

lo han hecho niños, “porque a partir de talleres muy simples donde se le expone cuales son las corrientes pictóricas occidentales ellos crean desde su propio punto de vista, eso es algo que los adultos debiéramos aprender”.

Por último, señaló que estos logros tan importantes en provincia los motiva –como fundación– a extender la muestra a otras ciudades de Chile.

## Exitosa presentación de grupo folclórico “Sauzal” en Talca y Curicó

■ Danzas y canciones chilenas y latinoamericanas fueron parte del repertorio del conjunto en nuestra Universidad.

Continúan las actuaciones gratuitas de los conjuntos folclóricos en la Universidad de Talca como parte de las actividades del ciclo de “Canto y baile de nuestra tierra” de la Dirección de Extensión Académica y Cultural de la Corporación.

En esta ocasión se presentó el grupo “Sauzal” el 29 de mayo en el salón “Abate Juan Ignacio Molina”, en la casa central de nuestra Corporación y el 30 de mayo fue el turno del público curicano, el cual disfrutó de la puesta escena del conjunto en el salón de honor del Centro de Extensión en esa ciudad. Ambas actuaciones contaron con un amplio marco de público.

La agrupación dirigida por Juan David Miranda fue fundada en octubre de 1998 en la ciudad de Talca. Actualmente, está conformada por un cuerpo de baile y otro musical que difunden tanto nuestro folclore nacional como latinoamericano.



SEMENARIO

UNIVERSIDAD TALCA

Representante Legal:  
Juan Antonio Rock Tarud  
Rector de la Universidad de Talca.

Secretario General:  
Prof. Ricardo Sánchez Venegas

Edición  
Carla Ortega Sazo

Periodistas  
M. Elena Arroyo Quevedo  
Carolina González López

Colaborador Curicó  
José Arroyo Mancilla

Colaboradora Santiago  
Macarena Gordon García

Fotografías:  
Alejandro Aravena Muñoz

Dirección:  
2 norte 685 – Teléfono 200160-200105  
Talca, Chile/ Publicación de la  
Universidad de Talca/ Edición de 800  
ejemplares /Correo electrónico  
prensa@utalca.cl

Impresión:  
Impresora La Discusión S.A.  
18 de Septiembre 721 - Chillán.

# Alumnos y egresados serán beneficiados con convenio entre ópticas y U. de Talca

■ Este acuerdo que lleva vigente 12 años ha favorecido a cientos de estudiantes de escasos recursos.

45 pares de lentes oftalmológicos y una serie de descuentos en armazones y cristales son los beneficios que obtendrán alumnos y egresados de la Universidad de Talca, gracias a la firma de renovación del convenio de donación entre esta casa de estudios, representada por el rector (s) José Antonio Yuri, y los empresarios Jorge Pizarro de óptica Láser y Luis Quezada de Optired.

Según señaló la vicerrectora de Desarrollo Estudiantil, Paulina Royo, este compromiso ha permitido que 300 alumnos hayan despatchado sus recetas de forma gratuita y cerca de 200 optado a descuentos desde que se inició este acuerdo en 1996.

Desde esa fecha se han ampliado los beneficios para los estudiantes de escasos recursos, es así como este año se incorporó a los egresados adscritos al Sistema de Ex Alumnos (SEA).

“Esta área es verdaderamente importante y valorada por la Universidad de Talca. Es muy importante para nosotros puesto que nos ayudan a generar un sentido de pertenencia y fidelidad en nuestros ex alumnos, porque los entendemos que siguen siendo parte de nuestra comunidad universitaria”.

En nombre de las ópticas habló Jorge Pizarro, quien sostuvo que el servicio es el elemento distintivo de las empresas y el buen trato a las personas, lo que les ha

permitido mantenerse en el tiempo al ser distintos.

## ALUMNOS Y EGRESADOS

La presidenta de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Talca, Campus Lircay, María de los Angeles Rodríguez se comprometió a difundir este beneficio entre los estudiantes ya que es “súper rescatable por su intencionalidad y funcionalidad”, señaló.

En tanto, el director de Vinculación con Egresados, Felipe Zaror, indicó que la integración del ex alumno de la Universidad está dentro de las nuevas políticas de esta Corporación “y que



estemos representado en un convenio esta ayuda, da claros indicios de que estamos recordando a los egresados que no han dejado de ser parte de esta

Universidad.

Los interesados podrán optar a estos beneficios en las tiendas de Talca, Curicó, Linares y Cauquenes.

# Extensión, DTI, Cs. Forestales y vicerrectorías comprometieron respaldo a gestión de la Universidad

El proceso de firma de Compromisos de Desempeño, gestionado por la Dirección de Planificación y Análisis Institucional continúa en curso.

La semana pasada correspondió el turno de las direcciones de Extensión Académica y Cultural, de Tecnologías de la Información, de la Facultad de Ciencias Forestales, y de las vicerrectorías de Desarrollo Estudiantil, Académica y de Docencia de Pregrado.



La directora de Extensión Académica y Cultural, María Teresa Guerra comprometió su respaldo a la gestión de la Universidad.



Sabino Rivero, a cargo de la DTI, estampó su rúbrica en el documento.



La vicerrectora de Desarrollo Estudiantil, Paulina Royo encabezó el compromiso de su unidad.



En la imagen, el vicerrector académico José Antonio Yuri firma ante el rector Rock el compromiso de la unidad que encabeza.



El decano Juan Franco de la Jara oficializó junto a la autoridad universitaria el apoyo a la estrategia de la Corporación.



En la foto, Iván Chacón firma el documento en el cual la Vicerrectoría de Docencia de Pregrado se compromete a seguir la línea definida por la Universidad y a cumplir los objetivos planificados para la unidad.

Agenda			
4 AL 3 10 JUNIO			
DÍA	HORA	ACTIVIDAD	LUGAR
LUNES 4	11:30	Patricio Aylwin inaugura Año Académico en Derecho	Auditorio Facultad Ciencias Jurídicas
MIÉRCOLES 6	14:30	Seminario “Industria de la Madera”	CERTIM
MIÉRCOLES 6	20:00	Exhibición película “María Antonieta”	Salón “Abate Molina”
JUEVES 7	11:00	Conf. “Los nuevos Materiales”. J.L. Giordano	Centro de Extensión Curicó.
JUEVES 7	13:30	Taller Proyectos FDI Iniciativas Estudiantiles	Fac. Ciencias Agrarias
JUEVES 7		Exposición Pinturas “Dos Mujeres, Dos Pinceles”	Sala de la Cultura, Linares
JUEVES 7	18:00	Presentación libro “Nuevas tendencias curriculares de la educación superior en Europa y Estados Unidos”	Campus Santiago
JUEVES 7	20:00	Exhibición película “María Antonieta”	Centro de Extensión Curicó
JUEVES 7	21:00	Exposición “La Geometría en el Arte”	Club Providencia

KEVIN BARRY, DE LA UNIVERSIDAD DE NOTRE DAMME

## Académico estadounidense participó en Red Colaborativa de Prácticas Docentes

Con la participación del profesor de la Universidad de Notre Dame, Kevin Barry, se llevaron a cabo una serie de actividades de la Red Colaborativa de Prácticas Docentes del Centro de Innovación y Calidad de la Educación (CICAD).

El 30 y 31 de mayo, en Curicó y Talca, respectivamente, el académico y director del Kaneb Center for Teaching and Learning de la mencionada universidad estadounidense, dictó la clase magistral titulada "Redes de pares: hacia una comunidad profesional de aprendizaje", en la que destacó la

necesidad de generar redes colaborativas para que los docentes puedan compartir y reflexionar acerca de sus experiencias en el ámbito educativo, exponiendo los logros alcanzados en su país.

En ambos campus, Kevin Barry dirigió el taller "Diseño de portafolio estudiantil", en el cual los académicos de la facultad fueron instruidos en la concepción de esta herramienta pedagógica, cuya finalidad consiste en fomentar la reflexión y la retroalimentación entre los alumnos.

Para Barry, los dos conceptos claves dentro este modelo son la

reflexión y el compartir, y respecto a éstos, señaló que "la reflexión es la única manera para seguir mejorando lo que estamos haciendo, creemos que la reflexión sola no funciona tan bien como cuando estás reflexionando con un par que pueda generar una retroalimentación, además, el compartir nuestras ideas siempre resulta ser muy eficaz y beneficioso para todos".

Entre otras actividades, el docente extranjero realizó otros talleres como el de "Implementación y práctica de una enseñanza centrada en la indagación".



La actividad se realizó en la sala de reuniones del Decanato. En la foto, Kevin Barry dirigiendo el taller "Diseño de portafolios estudiantiles".

PROFESOR CLAUDIO TENREIRO

## Escolares y docentes curicanos valoraron charla sobre energía nuclear

■ El académico de la Facultad de Ingeniería replicó la conferencia que dio en Talca a escolares que repletaron el auditorio del Centro de Extensión Curicó.



La conferencia se realizó a las 11:00 horas en el Centro de Extensión Curicó. En la foto: Claudio Tenreiro.

Tanto estudiantes como profesores asistentes a la charla sobre energía nuclear dictada por el físico de la Facultad de Ingeniería Claudio Tenreiro, coincidieron en lo importante y valioso que significa conocer acerca de este tema, teniendo en cuenta la relevancia que en nuestro país tiene el tema del abastecimiento energético.

Ante un auditorio totalmente lleno, el académico se refirió a los aspectos más relevantes de la energía nuclear, sus principios básicos, su funcionamiento, sus diferencias con otros tipos

de energías, pero principalmente le otorgó un enfoque social al tema, resaltando la responsabilidad que le compete a la sociedad en general y específicamente al Estado, a la hora de decidir si utilizarla o no, destacando además que las decisiones que se tomen ahora van a repercutir en el futuro de las próximas generaciones.

El alumno Luis Ruiz de Gamboa, del colegio El Pilar, catalogó la conferencia como "muy informativa" y señaló nunca haber puesto tanta atención acerca de este tema, mientras que Génesis

Gamboa, alumna del colegio San Marcos valoró las aplicaciones que se pueden hacer en materias como química y física.

Por otro lado, Miguel Rojas, profesor de física del Centro Educacional Apumanque agregó que "existe mucha gente que asocia a la energía nuclear con las bombas y nada más, y no conocen los beneficios que tiene. Pese a que si se sacan scanners y son beneficiarios de la energía nuclear en el campo de la medicina. Con esto se ha logrado que los jóvenes puedan ver a otro nivel lo que es la energía nuclear"



## Patricio Aylwin inaugurará el año académico en la Escuela de Derecho

El ex Presidente de la República Patricio Aylwin Azócar encabezará la inauguración del año académico en la Escuela de Derecho de la Universidad de Talca este lunes 4 de junio a las 11:30 horas, con una

conferencia acerca de la Comisión Verdad y Reconciliación, que él mismo fundó en 1990, cuando asumió la primera magistratura.

Con nuestra Corporación mantiene una estrecha relación, refle-

jada en su participación en diversas actividades, siendo la más reciente, la presentación que hizo del libro "Memoria del Maule" - de la Editorial Universidad de Talca - en una ceremonia celebra en el

Campus Santiago el año pasado.

Aylwin, de 89 años, es militante de la Democracia Cristiana y abogado titulado en la Universidad de Chile.

JÓVENES DE TERCER AÑO Y PRIMEROS PUNTAJES PSU

# Universidad de Talca entregó 430 computadores personales a sus mejores estudiantes

Los estudiantes que ingresaron a tercer año con la totalidad de los cursos aprobados y los primeros puntajes de la Prueba de Selección Universitaria (PSU) matriculados que ingresaron este año a la Universidad de Talca recibieron de manos del rector Juan Antonio Rock un computador personal, en dos ceremonias celebradas en los campus de la capital maulina y de Curicó.

La entrega de estos 430 equipos portátiles es parte de la reforma curricular que se está implementando al interior de nuestra Corporación.

Según manifestó el rector Rock en los actos, este aporte responde a “la aspiración de nuestra Universidad de mejorar el acceso a las tecnologías informáticas y computacionales (y) se funda en el nuevo modelo de enseñanza-aprendizaje, que considera al estudiante como protagonista de su aprendizaje y en el desarrollo de la sociedad del conocimiento”.

En su intervención, el rector valoró el esfuerzo de inversión realizado por la Corporación en esta línea, en cuanto a la cons-



Los estudiantes curicanos recibieron sus equipos el viernes 25 de abril. En la imagen, departen con el rector Rock, en el Campus Curicó.

trucción y habilitación de laboratorios y espacios de uso común, además de la adquisición de los equipos. En este sentido, resaltó que en 2005, la Universidad contaba con 19 laboratorios y 521 computadores, cifra que a 2007 se incrementó en 24 y 698, respectivamente.

Para el rector, mejorar la conectividad e incrementar el aprendizaje de calidad contribuye a construir una sociedad más jus-

ta y solidaria, y en el caso particular de la entrega de estos notebooks, permite ampliar el horizonte, no solo de los usuarios directos, sino de su entorno social más cercano.

Los equipos que entregó la Universidad de Talca a sus estudiantes son de marca Toshiba y cuentan con un procesador Intel Celeron M410, con una velocidad de 1,46 ghz; una memoria RAM de 512 MB, disco duro de 40 GB. Además, tiene una pantalla de 15,4 pulgadas y un sistema operativo incorporado Windows Vista Home Basic.

## Premio a la perseverancia

Las autoridades universitarias que también estuvieron presentes en la ceremonia, coincidieron en sostener que la entrega de los notebooks es un premio a la perseverancia y esfuerzo de los estudiantes por mantener un buen nivel de rendimiento.

Ante ello, señaló el vicerrector de Docencia de Pregrado, Iván Chacón, “la Universidad procura con esto mantenerlos conectados con el mundo y además facilitar con ello una actitud de autoaprendizaje en el desarrollo de sus carreras”.

La vicerrectora de Desarrollo Estudiantil, Paulina Royo, añadió que éste es “un reconocimiento, como lo ha dicho el rector, al esfuerzo y a la excelencia de nuestros estudiantes. Es también el cumplimiento de una promesa, de una palabra, que genera lazos de confianza cada vez más profundos entre en los miembros de la comunidad universitaria”.

En este sentido, agregó Chacón que los estudiantes “van a lucir orgullosos su notebook. Estos son el grupo de avanzada de la promoción 2005, ellos pueden demostrar a sus compañeros que se podía y va a ser inevitable que el resto de estudiantes universitarios de otras universidades y el resto de la comunidad de las ciudades donde los estudiantes pertenecen y observen que la Universidad cumple su promesa y que hace realidad algunos sueños”.

## Una Universidad que nos insta a superarnos

Durante la ceremonia, los directores de las carreras entregaron simbólicamente los computadores a uno de sus alumnos. Una de ella fue Syndia Núñez quien manifestó su orgullo por ser partícipe de este evento y valoró el esfuerzo que plasmado en este incentivo.

“Hoy nuestra Universidad sigue creciendo y liderando las tendencias en la educación superior. Como muestra de ello ha tomado la iniciativa de incrementar y fortalecer nuestro interés formativo y educativo a nosotros, los futuros profesionales”

Para ella, “será una motivación más para sentirnos orgullosos de una institución que se preocupa de sus alumnos, que los insta a superarse que nos entrega herramientas para participar de la sociedad del conocimiento”.

Con un poco más de humor, el estudiante de la Escuela de Música Haggeo Mora señaló que nunca perdió la esperanza de llegar al quinto semestre “y tener alguna noticia del supuesto mito del notebook. Ahora ya en este acto tengo la convicción de que así fue desde el primer momento”.

El joven expresó las gracias a la Universidad, pues en su caso particular, le facilita mucho su trabajo, porque pasa mucho tiempo en ensayos y viajes y “estos aparatos nos conectan con el mundo y nos facilitan el quehacer diario”. A nombre de los alumnos curicanos, la encargada de manifestar los agradecimientos fue la alumna de Ingeniería Civil Industrial Carolina Vigñolo, quien habló al público de manera muy cálida y afectuosa, así como también lo hizo su compañera Carla Rojas, quien afirmó estar “muy contenta, ya que ha sido un esfuerzo en todos estos años de carrera y me siento feliz con este estímulo que me brinda la Universidad.

La directora de las escuelas de Ingeniería Forestal e Industrias de la Madera, Marcia Vásquez, entregó el computador portátil a su alumno Juan Andrés Pino.



Directora de Tecnología Médica Elba Leiva, decano Juan Franco, vicerrectora Paulina Royo, Haggeo Mora; directora de Servicios Estudiantiles, Lorena Castro, y el músico Julio Sepúlveda.

PROYECTO ADJUDICADO POR INSTITUTO “JUAN IGNACIO MOLINA”

## Estadounidense vendrá a investigar a antiguos viajeros y su relación con identidad nacional

El académico del Instituto de Estudios Humanísticos “Juan Ignacio Molina” Carlos Sanhueza se adjudicó un proyecto del CONICYT que le permitirá traer a Chile a la investigadora estadounidense Carmen Mcevoy, de la Universidad de South-Sewanee (EE.UU), con quien comparte un estudio llamado “Viajeros latinoamericana-

nos en los Estados Unidos durante el siglo XIX. Frontera cultural e identidad”.

Mcevoy participará en un coloquio internacional referido al tema el 13 de julio, y participará en la recopilación de material como cartas, bitácoras y relatos escritos por viajeros de la época cuando visitaron el país del norte.

El proyecto FONDECYT de Cooperación Internacional permitirá al investigador, además de traer a su colega, adquirir libros en países extranjeros.

### LA INVESTIGACIÓN

Carlos Sanhueza explicó que este estudio, que se extiende desde marzo de 2007 hasta igual mes

de 2010, busca analizar “un conjunto variado de relaciones de viajes escritas por intelectuales latinoamericanos en Estados Unidos en los siglos XIX y comienzos del XX”, para determinar como ayudaron “a construir identidad que separa a ambas Américas, una América anglosajona y una América Latina”

Según señaló el historiador, la importancia de los viajes de personajes como Vicente Pérez Rosales, de Chile; Domingo Faustino Sarmiento, de Argentina, y José Martí, de Cuba, es que a través de sus testimonios se recogió una experiencia de construcción nacional modernizada, mejor aceptada que el anquilosado modelo europeo.

### CENTRO DE POMÁCEAS

## Productores analizaron sistemas de manejo invernal de huertos frutales

Casi un centenar de productores de frutas de la zona y una delegación argentina, asistieron al curso “Manejo invernal de huerto frutales”, desarrollado por el Centro de Pomáceas de nuestra Universidad.

Según explicó la gerente del Centro de Pomáceas –que organizó el evento- Valeria Lepe, el objetivo era comparar el manejo de este tipo de huertos en dos sistemas de producción: solaxe y pirámide delgada.

En la ocasión, los productores debatieron acerca de la imple-

mentación de estos métodos, que productivamente son diferentes, analizar ventajas y desventajas y finalmente, concluir cual es más eficiente.

Según la investigadora, esta eficiencia está dada por la experiencia que se tenga al aplicar uno o el otro.

“La idea era capacitar al personal que toma decisiones técnicas en terreno”, en empresas que son socias del Centro de Pomáceas, explicó.

Uno de los asistentes, administrador del huerto Bellaterra de

Unifrufruti, en Longaví, Milton Salgado, evaluó el curso de manera positiva y señaló que estos cursos son imprescindibles “para mejorar las competencias y nivel de los técnicos”.

Por su parte, uno de los productores de la delegación trasandina, Héctor Raúl di Carli se fue satisfecho tras realizar el curso y señaló que es preciso que como región, nos potenciemos, aunque este tipo de actividades, “demuestra que existe un grado de asociatividad” entre Chile y Argentina.

### Productores locales asistieron a reunión técnica de Pomáceas

“Tendencias del Almacenaje” es el título de la exposición central de la tercera reunión técnica del año realizada por el Centro de Pomáceas de nuestra Corporación, en el auditorio de la Facultad de Ciencias Agrarias, con asistencia de un gran número de productores del rubro.

Especialistas de este centro tuvieron a su cargo la exposición de distintos temas de interés para los fruticultores. Álvaro Sepúlveda y José Antonio Yuri dieron a conocer un resumen climático de la temporada, en tanto Valeria Lepe y José Luis Vásquez se refirieron a los contenidos de un día de campo del proyecto FONDEF, que se efectuó en Temuco, sobre clones Gala. Asimismo, Yuri realizó una exposición sobre su estadía en Alemania y Claudia Moggia abordó la conservación de fruta en frío. “La idea con estas reuniones es exponer temas de investigación de acuerdo al ciclo productivo del manzano”, explicó la gerente del centro, Valeria Lepe.

### CAPACITADOS POR CERTIM EN 2006

## Mueblistas y profesores recibieron certificados tras cursos de diseño y dibujo

En el auditorio de la Facultad de Ciencias Forestales “Humberto Becerra”, microempresarios mueblistas del Maule y profesores de liceos técnicos recibieron sus certificados tras la capacitación que les ofreció el Centro Regional de Tecnologías de la Madera (CERTIM).

Este trabajo del centro que dirige el profesor Gerardo Soto se funda en una estrategia de desarrollo que persigue preparar técnicamente a estos usuarios.

Los profesores se capacitaron Dibujo Técnico y Autocad, al igual que los microempresarios,

quienes además sumaron cursos de Preparación de propuestas y Estudios de costo.

Durante el proceso de capacitación, los mueblistas elaboraron

productos cuyos diseños llamaron la atención en ferias locales donde se expusieron y demost-



ron que con nuevas tendencias es posible competir fuertemente en el mercado local.

### Jornada para empresarios en el CERTIM

Exposición de maquinarias y charlas sobre elaboración de distintos productos incluirá el seminario “Industria de la Madera”, que se llevará a efecto este miércoles 6 de junio, de 14:30 a 18:30 horas en el CERTIM.

Una de las exposiciones contempladas en esta actividad, que organiza el Nodo Industrial Maule, vinculado a CORFO, estará a cargo del director del CERTIM, Gerardo Soto, y se refiere a “Elaboración de productos de mayor valor agregado: Caso vigas laminadas, molduras, puertas y ventanas”.

Aspectos vinculados con la elaboración de otros productos estarán a cargo de representantes de diferentes empresas. Previamente, los participantes en la jornada, que está dirigida a empresarios del sector, visitarán las instalaciones del CERTIM.

## ESTADÍA EN ALEMANIA, HOLANDA Y ESPAÑA

# Profesor Carlos Mena estrechó lazos con centros de geomática europeos

Una intensa estadía académica en los más prestigiosos centros y universidades europeas acaba de realizar el director del Centro de Geomática, Carlos Mena Frau, por el proyecto denominado "Enseñanza de la Geomática en la Universidad de Talca", financiado con aportes del Programa MECESUP.

La estadía, que se extendió durante todo mayo, tuvo como objetivo conocer el desarrollo de importantes universidades de Holanda, Alemania y España en la enseñanza y aplicación de la Geomática en lo referente a captura, análisis, modelación y distribución de información georreferenciada particularmente en problemas concernientes al manejo,

monitoreo y gestión de los recursos naturales, planificación urbana y rural.

Otro aspecto relevante que abordó el académico el profesor Mena es el establecimiento de redes de intercambio y cooperación internacional entre el International Institute for Geo-Information Science and Earth Observation (ITC) de Holanda, la University of Applied Science - Karlsruhe, Alemania, el Departamento de Geografía de la Universidad de Alcalá, España y el Centro de Geomática de nuestra Universidad.

En este contexto, se realizaron reuniones con autoridades y académicos de los distintos cen-

tros y universidades visitadas, con el fin de compartir experiencias en el ámbito académico y de investigación relacionada con el tema.

Según el académico, el Centro de Geomática de nuestra Universidad "posee un buen nivel de desarrollo, además de disponer de la más moderna tecnología y sofisticados softwares para el tratamiento y manejo de geoinformación".

El profesor Mena concluyó que su permanencia en los Centros mencionados resultó interesante y muy auspiciosa en lo referente a la enseñanza de estas nuevas tecnologías, además de las investigaciones aplicadas al ámbito urbano, forestal y agrícola.



John Horn, académico ITC, The Netherlands; Carlos Mena Frau, director ITC, The Netherlands, J.J. Sjaak Beerens, y Yony Ormazábal Rojas, Académico de la Universidad de Talca.

## CONCLUSIONES DE CONGRESO DE INVESTIGADORES

## Investigadores en turismo asesorarán a SERNATUR

Los investigadores científicos del área del turismo tendrán voz en un consejo asesor que conformará el Servicio Nacional de Turismo (SERNATUR), organismo que además abrirá un fondo para financiar tesis de grado y probablemente de postgrado en temas de ese ámbito.

El subdirector nacional de SERNATUR, Sebastián Iglesias, efectuó ambos anuncios, coinci-

diendo con planteamientos efectuados en el Primer Congreso Chileno de Investigadores en Turismo, realizado en la Facultad de Ciencias Empresariales (FACE) de la Universidad de Talca. Pablo Szmulewicz, investigador de la Universidad Austral, y Jorge Zamora, director del Centro de Investigación en Turismo (CITUR) de la Universidad de Talca, manifestaron la necesidad de relevar el

rol de la ciencia en el turismo, para generar y aplicar conocimiento que dé sustento a las políticas del sector.

Szmulewicz sostuvo que hace falta una "mirada vigilante e independiente", que ejerza la función de mente crítica en el ámbito del turismo, en tanto Zamora recalcó que es necesario establecer redes de colaboración. Al respecto, uno de los acuerdos del con-

greso fue la creación de la Sociedad de Investigadores en Turismo de Chile, conformada por representantes, hasta ahora, de las universidades Austral, de La Serena, Católica de Valparaíso, del Mar, SEK, Andrés Bello y de Talca.

Szmulewicz adelantó que, con motivo del Día Mundial del Turismo, SERNATUR lanzará en septiembre la creación de un fondo

para financiar tesis de grado en el ámbito del turismo y posiblemente de postgrado, a sugerencia de los investigadores. Además, informó sobre la conformación de un consejo asesor que se reunirá dos veces al año. "La invitación está hecha, primero a las facultades y escuelas de turismo del país y segundo a algunos investigadores destacados que vamos a invitar directamente".



Como ya se ha dicho muchas veces, estudiar afuera es una experiencia única y valiosa que se puede tener a esta edad, cuando las posibilidades que se dan para estudiar en el extranjero son pocas. En mi estadía en Alemania, he comprendido que uno aprende a afrontar una realidad distinta de desarrollo, cultura y educación. Al llevar nueve meses lejos de mi familia y amigos he podido conocerme mucho más de lo que creía y tener la capacidad de afrontar situaciones difíciles.

He conocido personas de di-

versas nacionalidades, lo que me permite tener una nueva visión del mundo al escuchar opiniones diferentes y compartir con gente de países desarrollados es una experiencia única.

Al estudiar en la Technische Universität Dresden, donde el sistema educativo es distinto al de nuestra Universidad, se pueden encontrar asignaturas que podemos profundizar acá bajo otro punto de vista.

A veces el idioma viene a hacer una barrera, pero hay que tratar de superarlo. En muchas ocasiones no

me han entendido, así que me he encontrado en la obligación de explicar con muecas con palabras al azar. Ahora me encuentro estudiando para las pruebas que rendiré próximamente y es una por asignatura al semestre y mejorando el idioma día a día.

A la distancia, doy las gracias a nuestra Universidad por ayudarme a ser acreedora de esta beca que se convirtió en una etapa inolvidable de mi vida.

*\*Alumna de Ingeniería Civil Industrial*

## Un sistema educativo distinto

*\*Por Jimena Toledo B.*



## LOS RESULTADOS SE PUBLICARÁN EL 8 DE JUNIO PRÓXIMO

# Masiva postulación de estudiantes para ser promotores de la Universidad

- Actualmente se están desarrollando las entrevistas a los alumnos para luego seleccionar a quienes formarán parte del staff durante un año.

Más de 130 alumnos de los Campus Lircay y Los Niches postularon a uno de los 30 cupos para ser monitores oficiales de promoción universitaria de nuestra Corporación durante un año.

Actualmente se están desarrollando las entrevistas a los estudiantes para luego seleccionar a las personas que formarán parte del staff, según lo dio a conocer la asistente de la Dirección de Promoción de la Universidad de Talca, Sandra Gutiérrez.

Asimismo, detalló algunas de las acciones que deben desarrollar. “Un monitor está a cargo de realizar todas las actividades que planificamos durante el año y debe ser el

rostro visible y representar a la Universidad de Talca en distintas regiones como la Sexta, Séptima, Octava y Metropolitana”, sostuvo Gutiérrez.

Específicamente, los monitores deben llevar a cabo un trabajo multifuncional, realizando charlas y exposiciones a distintos públicos como profesores, escolares y padres, visitas guiadas, las que significan acompañar a distintas delegaciones que vienen a conocer la Universidad, además de prestar apoyo en la labor administrativa.

Paralelamente, los monitores realizan mesas de diálogos para retroalimentar y evaluar las propias actividades.

Dentro de las características que se buscan para ser miembro del staff son: poseer facilidades comunicativas, buena dicción y relaciones interpersonales, conocer el reglamento interno e información institucional, disponibilidad de horario y un promedio de notas superior a 4.8.

### BENEFICIO

En cuanto al beneficio económico que conlleva ser un representante de la Universidad, Sandra Gutiérrez, sostuvo que se cancelan 1.000 pesos por hora. “Es una beca de trabajo con la diferencia que no tiene limitaciones de horas, porque va a depender de las actividades



que tengamos y la disponibilidad del alumno”. Sin embargo, aclaró que la primera prioridad de los participantes deben ser los estudios.

El resultado de los 30 seleccionados será informado a cada alumno el 8 de junio y publicado en el Semanario de la Universidad. Dos semanas más tarde, los nuevos monitores recibirán una capacitación.

El resultado de los 30 seleccionados será informado a cada alumno el 8 de junio y publicado en el Semanario de la Universidad. Dos semanas más tarde, los nuevos monitores recibirán una capacitación.

### LAS ACTIVIDADES SE REALIZARON EL 25 Y 26 DE MAYO PASADO

## Básquetbol varones se destacó en últimas fechas del campeonato Unisur

La Universidad de Talca brilló en básquetbol varones al ganarle a los quintetos de las universidades De Los Lagos y Del Bío-Bío en la sexta y séptima fecha del campeonato Unisur, desarrollado el 25 y 26 de mayo, respectivamente. Otros deportes que también se destacaron los varones fueron vóleybol y fútbol.

Las universidades participantes en el certamen son, además, Católica del Maule, Concepción, Católica de la Santísima Concepción, sede Concepción de Federico Santa María, De La Frontera, Católica de Temuco, Austral.

Otros resultados entregados por el Programa de Deportes y Actividad física fueron los siguientes:

Disciplina	U. de Talca	U. de Los Lagos
Básquetbol damas	38	45
Básquetbol varones	99	96
Vóleybol damas	0	3
Vóleybol varones	3	2
Fútbol	1	5
Disciplina	U. de Talca	U. del Bío-Bío
Básquetbol damas	33	56
Básquetbol varones	67	46
Vóleybol damas	0	3
Vóleybol varones	0	3
Fútbol	4	3

## 80 ex alumnos asistieron a taller para elaborar un buen currículum

- La actividad despertó gran entusiasmo en los participantes, por lo que se espera repetir la capacitación el próximo semestre.

Con una gran asistencia e interés por parte de los egresados la Universidad de Talca y que se inscribieron en el portal de ex alumnos, se realizó el 30 de mayo en el auditorio de la Facultad de Derecho el taller gratuito “Secretos de un buen currículum”.

La actividad fue organizada por la Vicerrectoría de Desarrollo Estudiantil y la Dirección de Vinculación con Egresados, que encabeza Felipe Zaror.

La iniciativa pretende mejorar las oportunidades de empleabilidad de los egresados y fue dictada por el académico de nuestra Cor-

poración Manuel Ardiles.

Zaror indicó que llegaron al encuentro 80 personas lo que ayudó a la dinámica del evento. Asimismo, sostuvo que se les aplicó a los asistentes una encuesta para saber qué querían a futuro, de los cuales se obtuvieron sólo comentarios positivos, “cumpliendo con las expectativas que se tenían”.



Debido al interés de los ex alumnos por la actividad se espera repetir la capacitación el próximo semestre.

## Rector dicta conferencias en Estados Unidos

Dos conferencias dictará en Estados Unidos el Rector de nuestra universidad, Juan Antonio Rock, una de las cuales se realizará en la Cámara de Comercio de Sarasota y la otra en la Universidad de Argosy, con la cual firmará un convenio de in-

tercambio, destinado a favorecer la movilidad estudiantil.

Rock fue elegido por esa última institución, donde realizó su doctorado, para participar en la ceremonia de graduación -el próximo viernes- en representación de sus ex alumnos extranje-

ros destacados. En la víspera dictará una conferencia sobre Chile, la Región del Maule y la Universidad de Talca, en calidad de relator invitado de la Cámara de Comercio de Sarasota, ciudad del Estado de Florida.